



LOS DIAS QUE VIENEN

o El exilio de la Mujer Desnuda, de Juan Rodríguez

Apareció el Maestro y apareció el Arte, esa es la tensión que mantiene a duras penas como Rodríguez; aunque como él lucen así con lo inmediatamente primero que tienen a mano, no se entiende en nada, ni con el tema ni con la pluma. Su obra *El exilio de la mujer desnuda* es ese concepto, actuar un teatro para mujer en un escenario hecho con trapos y sillas, parecía Adán y Eva en el Magarón, discutiendo sobre el estado moral del planeta. Pero en realidad son dos chicos hablando de Chile, fundamentalmente de los últimos 40 años. Es un relato destruido, ignorante por la vida, desesperanzado. Ella, sumida trémula, es el fuego de Rodríguez que no puede apagarse, la vida que ha sido corrompida, el suficiente sin explicación.

Siempre escurrida, des de que nació en la dictadura, palabras como *nos traemos memoria y debemos mirar al futuro*. Ambas frases tienen sentido en un país como el nuestro donde casi nadie quiere acordarse de las tres mil desaparecidas y desaparecidos, como el terror fue grande, sólo importan los días que vienen. Ese es el horizonte distante del que habla Rodríguez, el que le ha perseguido y azotado por el pioneroismo, el que lleva vida, gresca, el que se quedó quieto y ya no podía moverse al moverse; incluye capacidad de evolución y tiene el campo libre para la vida útil que activa el modernismo del que están hoy lleno gráficos, danzas y concertaciones. Entonces, claro, qué sentido tiene hacer una obra como ésta, gresca, qué muestra el gallinero si no está todo bien ordenado. Fundamentalmente, la respuesta a todo es un anhelo incansable, encontrar el sentido real de nuestras vidas, saber dónde estamos perdidos, poder salir de la destrucción sabiendo que hay otros que no intentarán la ruina.

Esa es la vida, pararse en la salida y ver. Ver qué hay.

Para seguirte, el Arte será algo así como la estrenación positiva de la abstinencia. Nuestra intuición refrendada en su obra. La intervención de nuestra intuición en lo que está fuera de Ella y la Ubria. La modificación de la realidad. Otra Obra. De otra forma el sentido de *El exilio de la mujer desnuda* se completa cuando a los personajes se les señala el leste y para llegar allí de hay más, tienen que luchar de sus vidas reales, del trabajo que no tienen, de la clasificación frívola del teatro chileno, de pariré conmigo en cocina, hasta llegar de nuevo a la Ubria y seguir. Dejare dos o tres veces, como unas pueras fában, porque el mundo no ha cambiado, de hecho esta obra ha modificado la realidad y en ese momento Sandra Jorge (no acuerda ahora) se preguntaba dónde sacar la basura en Chile, ¿en el poder o en los desposeídos?

Por el resto de las cosas en nuestro país, la respuesta es, verás, desde el fondo mismo de los orígenes. *cuálquier ingrediente de reconstitución, con resabios, o con el inmenso miedo que habita en mí.*

*Foto y foto de fondo: Santiago

La Calabaza escucha y habla por el fax: 885 3134

Librería en Antigua López de Roma 108 - Bellavista

e-mail: calabaza@juno.com

Impreso en Santiago de Chile por Imprenta y Editora
Coligrafía Andalucía, s/n en Santa Lucía 101.

Redacción:

Bruno Bustamante

José Rodríguez

Patricia Martínez

Marcos Montecinos

Elio Olivares

Pato Piñienta

Jaime Flores

Los díaz que vienen [artículo] Isolda Montecinos

Libros y documentos

AUTORÍA

Montecinos, Isolda

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los díaz que vienen [artículo] Isolda Montecinos

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)